
TRIBUNES LIBRES

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

TRIBUNE DE L’OPPOSITION
Nous avons eu droit dans le dernier n° du Carbon Mag à un hymne à la gloire de la majorité. C’est sans doute de bonne guerre. 
Nombreuses sont les municipalités qui utilisent l’argent des contribuables pour s’auto congratuler. De moins bonne guerre 
est dans ce même n°, la tribune de la majorité : elle s’y livre à une descente en règle de notre groupe minoritaire et de ses 
soutiens en des termes qui frisent l’insulte, voire la calomnie et la diffamation. Nous ne polémiquerons pas. Ce serait inutile 
et ne servirait en rien l’intérêt de Carbon-Blanc. Nous continuerons à jouer notre rôle d’opposants dans son triple aspect de 
contrôle, de critique et de proposition.
Contrôle : quand nous interrogeons sur ce qui reste de l’emprunt de 7,2 millions contracté lors de la précédente mandature 
ou nous inquiétons sur les capacités de la commune à financer ses futures réalisations et sur son manque de vision claire 
de l’avenir. 
Critique : quand nous regrettons que seul le projet d’agrandissement de l’école Prévert sera mené à terme avant la fin de la 
mandature, reléguant celui de Barbou à un avenir lointain, ou quand nous nous opposons à la construction de bâtiments au 
droit des vestiges gallo -romains, ou encore quand nous nous étonnons que ce soit la commune qui finance la démolition 
du foyer municipal (véritable cadeau fait au promoteur). 
Proposition : quand nous suggérons d’éteindre l’éclairage public à 23 h30 et non à 23 h, ou nous proposons de ventiler 
différemment certaines dépenses pour pallier d’éventuelles hausses de l’énergie, ou quand nous demandons davantage de 
caméras de surveillance … mais nous ne sommes pas entendus. Il est vrai que pour proposer, il faudrait que les commissions 
soient de véritables lieux d’échange, et pas seulement des réunions d’information. Quand elles se réunissent ! Cela fait plus 
d’un an que celle de la tranquillité publique (= la sécurité) n’a pas été convoquée !
Pendant ce temps, Carbon-Blanc attend…Les principales réalisations achevées sont celles qui avaient été programmées 
par la précédente municipalité (complexe sportif Philippe Madrelle, et terrain de foot Gérard Halet). Dans le bourg, la place 
Vialolle, et l’ancien Intermarché sont toujours des friches. L’ALSH refuse des inscriptions. Le nouveau réseau de transport 
en commun rend plus difficile les déplacements, en particulier celui des élèves. Les projets immobiliers, eux, fleurissent. 
Dialoguer et réfléchir ne suffit pas. Il faut réaliser.
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Cet été, nous l’espérons, aura été pour vous un moment de détente et de repos. Plusieurs évènements importants ont toutefois 
émaillé l’actualité. Nous voulons en retenir deux. 
Les conséquences du dérèglement climatique : chacun peut voir que les arbres sur la commune ont souffert de la forte chaleur 
et des courtes périodes caniculaires. Ces arbres dont nous avons tant besoin pour diminuer la sensation de chaleur dans la 
ville peinent à maintenir leur rôle protecteur par manque d’eau. Tout cela, vous le savez, n’est pas inéluctable, c’est le fait de 
l’inaction climatique à l’échelle de la planète. Notre gouvernement par exemple préfère continuer à subventionner le transport 
aérien plutôt que d’améliorer les transports du quotidien. Le GIEC nous le dit dans ses rapports successifs, diminuer l’émission 
de gaz à effet de serre est un impératif ! C’est l’affaire de chacun mais il appartient au gouvernement d’aider les citoyens que 
nous sommes à faire les choix de consommation vertueux. Nous sommes en droit d’attendre de l’état un véritable « plan Marshall » 
afin de pouvoir assurer la rénovation énergétique du patrimoine immobilier public. Ce serait déjà/enfin un véritable progrès !
L’autre dossier de la rentrée est la préparation budgétaire : la discussion est en cours actuellement au sein du gouvernement 
avant les annonces qui interviendront à l’automne et auront forcément des impacts sur notre collectivité. Les premières pistes 
de travail ne peuvent que nous inquiéter. Après avoir déséquilibré les recettes des collectivités locales qui ont de plus en plus 
de mal à boucler leur budget à cause des hausses qu’elles subissent sans vraiment de compensation (coût de l’énergie (+70%), 
des matières premières, des assurances, augmentation des salaires des agents …), le gouvernement va chercher de nouvelles 
ressources dans la poche des habitants. Après une hausse de 7% cette année, il prévoit d’augmenter de nouveau les bases des 
valeurs locatives pour le calcul de la taxe foncière en 2024. Ceci n’est pas raisonnable ! 
Mesure annoncée tout aussi grave pour tout le monde, l’augmentation de la part de déremboursement partiel des médicaments 
passerait de 0,50 euro à 1 euro. C’est une mesure inéquitable.
Alors que nous travaillons à plus de cohésion et de solidarité, tout ceci ne peut que nous inquiéter car l’on sait les répercussions 
pour l’ensemble des familles et plus particulièrement pour les plus modestes.
Malgré cela nous chercherons toutes les solutions pour maintenir, avec les moyens que l’on nous donne, des services de qualité 
sur la commune tout en mettant les moyens nécessaires à la préservation de notre patrimoine naturel.  
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